

## Lettre de Bertha Rhodes à Jean Paulhan, 1933-06-18

**Auteur : Rhodes, Bertha**

### Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

### Citer cette page

Rhodes, Bertha, Lettre de Bertha Rhodes à Jean Paulhan, 1933-06-18, 1933-06-18.  
Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX  
OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 23/04/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/15188>

### Information sur la lettre

Date 1933-06-18

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

### Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 31/01/2025

18 Juin 1933

R.H.

4 BLACKBURN TERRACE,

LIVERPOOL.

8.

Jean, tu es bien gentil de me répondre  
si vite et de m'expliquer le but  
de la nrf. Je saurai mieux à  
présent comment il faut la répondre.  
Je n'aime pas beaucoup le mot  
"imposer" que tu as faites à "faire  
comprendre de grands écrivains."  
D'ordinaire on veut me force d'accepter  
quelque chose, je fais toujours dans  
l'autre sens. Tes idées sur  
moi et la religioi me font sourire.  
Justement plusieurs de mes amis  
trouvent que c'est la religioi qui  
me manque.

Ainsi il me semble que je suis  
voyante mais je n'ai pas de  
patience avec les détails de la religion  
qui m'insiste pour ceci et cela.

D'ailleurs je n'ai pas lu ni Stone  
ni de Quincey. Je sais je suis très  
ignorante pour beaucoup de choses.  
Les écrivains grands ou non qui  
sont vicomtes doivent être bien  
contents que l'on les fasse connaître  
pendant leur vie mais est-ce que  
ce n'est pas d'aller contre le naturel  
des choses. Si on les connaît  
trop tôt, ils tombent dans  
l'obscurité plus vite après.

Après la mort des gens on peut  
regarder leur vie ou leurs œuvres  
comme aussi compliquée qu'il pourrait  
être tandis que tant qu'ils vivent  
il peut toujours en sortir des choses  
bouleversantes.

A présent ce qui me préoccupe  
c'est que Arthur est souffrant.  
On m'a écrit qu'il s'est évanoui  
plusieurs fois à la suite d'une  
hémorragie et la chaleur. Je vais  
demain matin à Windermere.  
Cela change un peu mes projets.  
Si Arthur va mieux, j'irai à  
"Brockhampton Park" vendredi mais  
je serai de retour ici le lundi suivant  
en tout cas.

Bons soins tous dans mes pensées  
mercredi.

Bons compléts tous pris parti pour  
Port Cros vers le 25- Juillet ?

Je vous embrasse bien tous  
les deux.

Buthe.